Les nouvelles le Ense éco-res de la Pitte Brosse

Décapons nos habitudes pour prendre Soin de l'environnement. Ensemble, redevenons éco-responsables en toute convivialité!

JARDIN PARTAGÉ · DÉCHETS · CONFÉRENCES/DÉBATS · ANIMATION ENFANTS · CIRCULATION VÉLO · ALIMENTATION ÉCO-RESPONSABLE



Montlouis-sur-Loire (n°17) Septembre-Octobre 2021

Après un été inattendu (alors que nous nous prévoyions des températures caniculaires), la pluie a favorisé pour certains jardiniers, des maladies au potager et une récolte en tomates bien maigre. Pour d'autres, c'est une impression de rendez-vous raté avec les vacances en attendant les soirées en terrasse qui ont eu du mal à s'installer...

Mais la rentrée scolaire est de retour et les animations de l'association déjà en partie programmées (voir agenda pour septembre, octobre et novembre) en espérant que l'évolution de la pandémie nous permettra de les réaliser en présentiel afin de pouvoir se retrouver dans la convivialité.

Retour sur la soirée smoothies à la passerelle

C'est accueillis à la guinguette du centre socio-culturel La Passerelle à Montlouis-sur-Loire que nous avons organisé pour la première fois cette année une soirée smoothie, jeudi 22 juillet. L'objectif était de se faire plaisir en préparant ensemble (en famille, entre amis...) et déguster des smoothies sucrés et / salés avec des légumes et des fruits abimés donnés par des commerçants partenaires de Montlouis (biolinet, mont'paysan et Super U), que nous remercions encore chaleureusement. Les enfants, libres de faire les essais qu'ils voulaient avec tous les fruits et légumes à disposition, étaient ravis d'épater leurs parents en leur faisant goûter leur préparation.

C'etait bien sûr le moment de prendre conscience du gaspillage alimentaire: lors du transport, du stockage des fruits et légumes dans les magasins et dans les foyers. En moyenne plus de 200 kgs sont perdus par an et par personne en comptant toutes les étapes, de la production au lieu de consommation. A la maison, le gaspillage alimentaire représente 30% du gaspillage global en

France.

Les épluchures de fruits et légumes, en fin de soirée, ont été déposées dans le composteur collectif du quartier de la croix blanche installé depuis le début de l'année et ouvert à tous, gratuitement, sur inscription.



agenda

SEPTEMBRE

- Participaiton au Clean up days (ramassage de déchets)
 - 17 et 18 septembre

Organisés par le conseil des jeunes de Montlouis

Vote pour les projets au budget participatif de la ville de Montlouis 20 septembre qu les octobre

OCTOBRE

- Fête de l'automne : tenue d'un stand et marche avec l'association jumelage Appenweier et l'UCM 3 octobre
- Atelier enfants
 9 octobre · 15h-17h
- Rendez-vous au jardin pour travaux d'automne 10 octobre
- Préparation de plantations au quartier de la croix blanche en chantier participatif Mi-octobre / mi-novembre
- Atelier enfants
 30 octobre · 15h-17h

NOVEMBRE

- Atelier enfants
 13 novembre · 15h-17h
- Conférence agriculture de conservation des sols 23 novembre

(en cours d'organisation)

Animations dans la cadre de la SERD 28 novembre

Conférence sur l'agriculture de conservation des sols

Longtemps repoussée du fait de la pandémie puis de la météo et des contraintes agricoles cet été, la date de la conférence sur la culture de conservation des sols avec Anthony Quillet, président de l'APAD centre Val de Loire est maintenant calée pour le mardi 23 novembre. Après des explications assez générales sur les semis et les

récoltes de céréales, ce sera l'occasion de présenter les principes de ce type de culture (sans labour, en semi direct,...), permettant de lutter contre l'érosion des sols et de préserver la ressource en eau, sa fonction «puit de carbone» / «stock de carbone» et de préservation de la biodiversité du sol, de la vie du sol, et de la matière organique.

Semaine européenne de réduction des déchets

Nous sommes sur les starting-blocks pour l'organisation de la SERD cette année, le dimcnahe 28 novembre, avec des animations sur l'alimentation, des ateliers couture et vélo, peut-être une donnerie... et l'organisation d'une fresque du climat.

Projet au budget participatif de Montlouis

Pourquoi faire jetable quand on peut faire consigné ?

Face à la quantité d'emballages alimentaires jetés chaque jour dans nos poubelles (en moyenne, 500 kg par an et par habitant !), la P'tite Brosse et l'UCM (Union des Commerçants de Montlouis) ont choisi de se mobiliser pour promouvoir une autre façon de consommer qui renoue avec le système de la consigne.

Grâce au budget participatif 2021 de la Ville de Montlouis-sur-Loire, nous souhaitons investir dans des boîtes lavables consignées et des sacs en tissus réutilisables.

Cette démarche vise à la réduction des déchets à l'échelle de la commune ainsi qu'au soutien de l'économie locale.

Des boîtes de différentes tailles (pour une utilisation maximale), seront proposées aux commerçants de Montlouis. Certaines seront en verre et d'autres seront fabriquées en roseaux réduits en granulés (par une entreprise de la Région



https://jeparticipe.ville-montlouis-loire.fr

Évitons les déchets inutiles!

Centre-Val de Loire) associés à des tiges de lin cultivé au jardin partagé du quartier des Brossereaux.

La consigne sera versée par le client au commerçant. Il sera demandé que les boîtes soient retournées lavées. Les Montlouisiens seront encouragés à les réutiliser pour leurs prochains achats chez tous les commerçants participants de la commune afin de créer un cercle vertueux.

Les sacs en tissu, réutilisables, solides et écologiques seront en majorité cousus par l'association de réinsertion Active sur

Après le 1^{er} octobre, il sera trop tard pour voter.

Adhérer

Pour adhérer, rien de plus simple :

- > Envoyez-nous un mail sur laptitebrosse@gmail.com
- > Une cotisation annuelle de 5 € par famille est demandée
- > Nous vous enverrons l'agenda de nos animations



laptitebrosse.wordpress.com

Rejoignez nous sur Facebook pour toutes les infos en direct